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Сергей Локтев: о профессиональной лиге и не только. Часть пятая, 
заключительная 

- Ваши противники говорят о том, что Локтев ничего не делает сегодня для развития 
бильярда, а только критикует. Что вы можете возразить? 

- Да, я в свой адрес частенько слышу упреки о том, что я не делаю ничего 
конкретного. А что именно подразумевают под словом «конкретного»? Дифирамбы 
ФБСР, проведение одноразовых турниров, даже с приличным призовым фондом, 
всё это, как раз, наносит вред развитию Русского бильярда. Да и откуда знать моим 
оппонентам, чем я занят конкретным. Хорошо, что Вольфа Мессинга среди них нет, 
а то давно бы уже всё «стырили». Конкретика же моих действий заключается в том, 
что я уже сформулировал стратегический пусть развития Русского бильярда, а 
тактические и технические схемы позвольте уж мне оставить при себе. 

- В 2010 году вы объявили о возрождении турниров профессиональной лиги. 
Прозвучали очень серьезные суммы призовых. Почему не удалось запустить 
проект? 

- Действительно, в 2010 году мною было озвучено, что МПЛРБ возобновляет свою 
деятельность. Скажу лишь одно: существовала федерация спортивного покера 
России, но наше правительство позаботилось о выведении покера из реестра видов 
спорта. Федерацию по Кемеровской области возглавлял Ваш покорный слуга, у кого 
хватит мозгов – увязывайте, а у кого не хватит – пишите дальше пустые 
комментарии. Как Вы видите, Федерации покера нет, а меня раз пять приглашали в 



прокуратуру, выясняли, не создаю ли я при клубе «Академия» подпольной покерный 
клуб. 

Мне не повезло, всем покеристам страны не повезло и Русскому бильярду не 
повезло. Напоминаю, мы живем в России, и принятие новых законов, как и отмена 
старых, является форс-мажором. Вы зададите вопрос: «почему покер вывели из 
реестра видов спорта летом, а возобновление деятельности МПЛРБ было 
задекларировано зимой»? 

Отвечаю: «я был уверен, что Федерация спортивного покера России подаст в суд и 
легко его выиграет, но очевидно с руководством была проведена «беседа» и всё 
сошло на нет. Наша наивность порой не знает границ. Так бывает, будем работать 
дальше. 

- Отвечая на один из предыдущих вопросов, вы затронули тему переименования 
русского бильярда в пирамиду. 

- Не буду приводить хронологию событий. В Америке на конгрессе был 
представитель ФБСР, прибыл они оттуда вдохновленный. 

На одной из конференций, где я лично присутствовал, Георгий Степанович Митасов 
радостно всем сообщил, что скоро из Америки прибудет целый пароход с 
пуловскими столами, готовьте «бабло», будем развивать этот «замечательный» вид 
в России. Именно тогда была достигнуто соглашение о вхождении Русского 
бильярда, при условии его переименования в «пирамиду», в замечательную 
структуру WPA. 

Но разве можно было представить их американским хозяевам, что часть пула будет 
называться Русским бильярдом. Название «пирамида» – что может быть лучше. 
Напомню, что на тот момент существовала МАЛБПиК (международная ассоциация 
лузного бильярда по пирамиде и каролине – прим. ред.), представители которой в 
тот момент прорывались на этот американский конгресс, но их туда не пустили 
(именно это название «пирамида» МКП «заимствовал» у своих конкурентов). Многие 
тогда ещё не забыли, что существует замечательная игра «Русская пирамида». 
Большинство региональных представителей и президентов национальных 
федераций просто, как говорят, были не в теме (некоторые из них радостно 
потирали руки – Россия опять сама себя бьёт по голове). 

В то время практически всем представлялось, что МКП – это комитет по 
возрождению Русского бильярда (какая наивность), а получили комитет по 
уничтожению, как это часто бывает с комитетами. 

В общем, всё тогда было сделано кулуарно: в обмен на сдачу всего постсоветского 
пространства с бурно развивающимся Русским бильярдом и перелицовкой его в 
подвид пула на мифический пароход с пуловскими столами, мы получили то, что 
имеем на данный момент. То ли пароход утонул, то ли «бабла» не нашли (насколько 
я знаю - последнее), но дешевых столов для пула никто не получил, а Русский 
бильярд с тех пор стал «пирамидой» и подвидом пула. Вот такая смешная история, 
которую расхлебывать мы будем все ещё долго. 

- Каковы планы на ближайшее будущее? Удастся ли, все-таки, возродить 
профессиональную лигу? Если да, то в какие сроки? 
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- Международная Профессиональная Лига Русского бильярда ни в коем случае не 
остановит свою деятельность. Дорогу осилит идущий. 

Есть хорошая китайская притча: «Однажды ученик спросил своего учителя: «Чтобы 
ты сказал, если бы я упал?» Учитель ответил: «Вставай». Тогда ученик сказал: «А 
если бы я упал снова?» Учитель опять ответил: «Вставай!» Тогда ученик удивленно 
спросил: «И сколько раз нужно падать и подниматься?» Тогда учитель посмотрел на 
него и сказал: «Падай и поднимайся до тех пор, пока ты жив! Ведь если бы ты не 
смог подняться, тебя бы не было в живых!» 

От себя добавлю: когда мы сможем выполнить необходимые достаточные условия 
по возобновлению МПЛРБ и соблюсти интересы всех сторон, мы вам обязательно 
сообщим. А то, что мои публикации и публикации «Хабиба» вызывают хоть какую- то 
реакцию, это уже хорошо. Что бы вы без нас делали - читали бы отчеты о 
проведении областных турниров в Луганске и Кемерове? 
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